

t.311 Cuba - PA/Zh

3003 Berne, le 12 janvier 1978

Note à la Division politiqueCoopération avec Cuba

Notre coopération avec Cuba se chiffre à environ 250'000 R par an actuellement. Un flux aussi faible ne nous permet pas d'y réaliser un projet de dimension satisfaisante, compatible avec une gestion rationnelle de notre programme. C'est pourquoi nous envisageons pour la période triennale 1979/80/81 d'élever le plafond de notre coopération avec Cuba à 500'000 R par an.

En revanche nous n'envisageons pas d'accéder à la demande renouvelée de ce pays de conclure avec nous un accord de coopération technique et scientifique. Nous pourrions éventuellement reexaminer cette demande à la fin de la période triennale en question si les circonstances devaient se modifier d'ici là.

Nous formulons cette position en tenant compte des éléments suivants:

Eléments nous incitant à coopérer avec Cuba:

- Recherche d'un certain équilibre entre pays de diverses tendances politiques
- coopération efficace du gouvernement cubain avec les assistances étrangères
- action du régime cubain en faveur de la masse, ceci coïncidant avec nos priorités.

Eléments nous incitant à limiter cette coopération:

- Produit national brut relativement élevé: 710 \$ / hab.
- Maintien de notre concentration géographique en Amérique latine sur le Pérou, la Bolivie et le Honduras
- Corps expéditionnaire cubain en Afrique

- 2 -

Nous vous saurions gré de nous faire connaître votre avis sur la position que nous venons de présenter.

(M. Heimo)

Annexe: Rapport de notre collaborateur M. Nyffeler, sur sa visite à Cuba l'automne dernier.

Copies à: - WM  
- RR  
- NY  
- VO/WD/WE/DF

BA 10. Nov. 76-16